

# LE CHARDON MAGIQUE

Septembre 1997 N°9

## Edito

C'a y est c'est la rentrée, les vacances sont finies. La ruée vers les magasins recommence, les «nouvelles» émissions de télé démarrent, le temps se refroidit.

Chaque année nous n'y échappons pas et nous ne prêtons même plus attention à ce rituel qui se banalise au fil des ans.

Et nous, dans ce capharnaüm organisé, nous faisons également notre rentrée.

Mais pour nous la rentrée est synonyme de mystères, d'illusions et de magie.

Nous allons enfin pouvoir discuter des nouveautés, des prochaines manifestations ou du dernier tour que l'on vient d'acheter.

Le bureau de son côté va parler de thèmes, de conférences, d'ateliers et d'exams, ...

Ensemble anciens et nouveaux, nous allons essayer d'élaborer et de vivre une année scolaire magique très dense et riche en événements.

A tous je vous souhaite une bonne rentrée magique.

Frédéric DENIS



Vous êtes cordialement invités à la réunion du Cercle Magique Robert Houdin et Jules Dhotel de Lorraine

Samedi 11 octobre 1997  
Atelier sur le Faux Pouce

à 14h30 à la MJC Lillebonne 14 rue du Cheval Blanc 54 000 Nancy

## Un Lorrain à Paris



C'est au cours d'un week-end magique à Paris que Frédéric Denis et Isabelle ont participé à un gala.

En effet, ils ont été retenus avec 4 autres magiciens par l'AFAP pour l'action «tu es un magicien deviens un artiste». Cette action a

pour but de se présenter devant un jury de professionnels qui, à la suite du spectacle, sélectionnent un candidat pour l'aider à améliorer son numéro sous la forme de stage, de bourse ou de parrainage.

En plus de ces jeunes espoirs on a pu apprécier :

❖ Buka, magicien russe, actuellement au Crazy Horse, manipule à la perfection cartes et boules rien qu'en chantant.

❖ Raphael Benatar, magicien espagnol, dans des routines de gobelets, foulards et cartes présentés avec beaucoup d'humour.

❖ Pierre Spiry (hors concours), magicien du groupe de Paris, fit un numéro de magie générale bien synchronisé avec la musique avec en final une apparition d'une multitude de billets dans une valise transparente qui était restée vide pendant tout le numéro.

Les espoirs :

❖ Tony Ed (Saint Etienne-17 ans) nous a

## La Baule 97

Comme vous le savez le congrès aura lieu cette année à la Baule.

Deux membres de notre cercle vont concourir en Close-up (de table et de salon). Il s'agit de Sandy et de Richard Bordenave.

Le Programme :

Jeudi soir dîner spectacle présenté par Olivier Lejeune, avec Peter Marvey (grandes Illusions comiques) et Donimo (clown magicien anglais).

Les conférences : Eugène Burger, Jean Jacques Sanvert, Gérard Bakner, Vani Bossi. et peut-être Bernard Billis.

Au niveau des Galas : Xavier Hodges (numéros de lumière noire), markko karvo

présenté un numéro de colombes avec en final la disparition de la cage transformée en lapin.

❖ Frédéric Denis et Isabelle (Nancy) avec leur numéro de la poupée dans le grenier qui allie magie générale, mime, et grande illusion. ( a p p r é c i é notamment par Otto Wessely qui les félicita à la fin du spectacle).



❖ Patrice Curt (Toulouse- Art annexe), il se transforme en différents personnages passant d'un ecclésiastique à un rocker, rien qu'en utilisant le chapeau de Tabarin.

❖ Hervé Descartes (Lille), magie générale, apparition de fleurs, bijoux et d'un téléphone portable qui a surpris tout le monde.

❖ Yves Choplin (Rennes), numéro classique de manipulations de boules et de pièces (très bonne technique).

Après le gala, le jury composé de : Klinsor et son épouse, Guy Lamelot, Hjalmar, Pierre Etaix, Christian Fechner, James Hodges et son épouse, Jacques Delors, Elisabeth Amato, Philippe de France et Luc Parson, reçut chaque candidat pour leur donner différents conseils et annonça qu'au vu de la qualité de chaque numéro tout le monde avait gagné un séminaire de mise en scène.

A qui le tour l'année prochaine?

Dominique Heissat

(magie générale : actuellement au Lido), Greg Frewin (magie générale, colombes), Erix Logan (grandes illusions avec un flying exceptionnel), les soeurs Pillères (numéro d'acrobatie burlesque), ...

Du côté du jury : la composition du jury n'est pas encore complète à l'heure actuelle, mais il y a déjà : Jean Opalvens (vice président des magiciens de Bruxelles), Thierry Schanen (magicien de Paris), Luc Parson (président de Grenoble), Elisabeth Amato, Fred Erikson, Klinsor, Jean yves Prost (président de Lyon).

N'oublions pas, que, comme chaque année, Jean Denis est le directeur des concours, il est aidé par Dominique, Frédéric et Sandy.

## Un petit village Belge

Mouscron est un petit village Belge qui se trouve dans la région de Lille.

L'histoire que je vais vous raconter est totalement vraie et toute ressemblance avec des personnages qui pourraient exister n'est pas fortuite.

Mouscron est donc un petit village Belge qui, oh miracle, est peuplé d'une quantité effroyable de belges : normal me direz-vous. Peut-être, mais l'on s'interroge lorsque l'on sait que Mouscron est aussi une fois par an la capitale de la Magie en Europe.

Depuis trois ans, le nord magic club de Lille sous la présidence de Fernand Coucke organise cette braderie en parallèle avec les manifestations de la gigantesque braderie de Lille.

Mais ne nous dispersons pas et reprenons :

Mouscron - petit village belge- dimanche 7 septembre - 10 h du matin.

De mon poste d'observation (la voiture de Dominique) tout semble calme si ce n'est la quantité importante de voitures sur le parking et la file de personnes attendant l'ouverture devant le «centr'expo».

Un regard à droite, un regard à gauche, Dominique et moi tentons une sortie discrète mais qui, somme toute, sera très efficace. Nous voilà muni de notre invitation et nous sommes à notre tour dans la file des prétendants à l'entrée.

Ça y est, nous pénétrons dans le centre. L'accueil est déjà magique puisque l'on nous met un tampon invisible sur la main (encre fluo). c'est donc tatoué que nous faisons nos premiers pas dans le hall.

Immédiatement, de charmantes hôtesses m'ont remarqué et s'approchent de moi pour me donner des prospectus. Elles devaient m'attendre depuis le début et m'ont reconnu tout de suite (Tu es sûr qu'elles vont voir tout le monde ? - ah bon!)

Quelques mots sont alors échangés :

France Magie tiens je ne connais pas qu'est-ce que c'est - qui êtes vous ? - Nous sommes exposants ...(une autre réponse nous aurait quand même étonné vu qu'il n'y a que des exposants dans le hall!)

Et c'est ainsi que débuta notre exploration qui durera 6h avec simplement une pause pour le déjeuner.

Nous avons pu voir une foultitude de stands et de tours de magie à n'en plus finir. Nous devons avoir de bonnes têtes car tout le monde essaye de nous vendre des tours.

Mais c'est quoi ce nouveau France Magie qui

veut nous vendre un tour à 150 francs alors qu'il me suffit de 10 minutes pour le fabriquer et apparemment, au vu du matériel, ils n'ont pas mis, eux mêmes, plus de temps pour le réaliser ? (on vous en reparlera sûrement dans un autre journal, nous menons notre enquête)

Tiens, mais c'est Sylvain Mirouf qui est à côté de nous.

Bonjour Bertran lotth comment vas tu ? -très bien et toi, comment vont les portes d'or ?

Des magiciens nous en avons vu beaucoup des connus et des moins connus : Duraty, Yann Brieux (il fait un numéro comique en vampire), Pascal de Clermont, Proust, Yogano, Gill Dan et Dany, ...

Mais qui c'est celui là qui fait le pitre et que tout le monde regarde ? Tiens c'est Otto Wessely.

-Bonjour Otto quand est-ce que tu viens nous voir à Nancy ? Si tôt dit, sitôt fait Otto nous emmène à sa voiture pour nous donner sa nouvelle pub.

- Tiens là c'est moi et mes copines me dit-il en me donnant une photo où il est entouré par des filles du crazy.

Une voiture s'arrête à notre hauteur :

- La route Gent s'il vous plaît

Otto répond avec son accent : On ne sait pas on n'est pas d'ici. On est de Nancy. Si vous voulez aller à Nancy c'est tout droit.

Otto n'a décidément pas changé. Mais pourquoi y a-t-il un matelas pneumatique gonflé dans le coffre de sa voiture?

La fin de la journée s'est déroulé dans une bonne ambiance magique et c'est en fin d'après midi que nous sommes repartis pour revenir à Nancy (Dominique a failli me faire le coup de la panne : où sont les stations services en Belgique?)

Frédéric DENIS

## Nouvelles en Vrac

♣ Le congrès mondial de la Fism de l'an 2001 n'aura pas lieu en France c'est Lisbonne qui a été retenu.

♣ Petit Magicien : (lu dans Gimmick info) : à l'heure actuelle, l'éditeur continue toujours les démarches pour faire reconnaître comme «journal», la revue du petit Magicien. Une lettre a été expédiée aux abonnés afin de les tenir au courant des tractations qui sont menées. La sortie du n°3 est prévue entre le 20 et le 30 septembre.

## Portes d'Or

Les Portes d'Or Magiques ont fait également leur rentrée. Il est très vraisemblable que cette année le repas spectacle ait lieu le 7 mars 1998 salle Chepfer (ou le 7 février salle Gentilly) à Nancy. La première phase de préparation est la recherche de sponsors. Nous souhaiterions que chacun d'entre vous nous aide à en trouver.

De la réussite de cette recherche dépend la qualité du spectacle et la venue d'artistes de haut niveau.

Pour nous aider, nous vous proposons d'aller voir vos amis commerçants ou chefs d'entreprises ou toute personne souhaitant faire de la publicité en lui proposant un encart publicitaire. Le prix de l'encart est de 500 H.T (soit 554,76 TTC).

Toute personne qui aura trouvé un sponsor bénéficiera d'une réduction de 100 francs sur le prix de la soirée.

Si vous avez trouvé un sponsor, il faut contacter rapidement Dominique ou Frédéric afin de remplir les contrats.

D'avance nous vous remercions des efforts que vous allez faire.

### L'équipe des Portes d'Or

♣ Le Magazine belge Hocus Pocus est disponible en français (si vous voulez des renseignements sur cette revue n'hésitez pas à demander à Dominique Heissat qui vient de s'y abonner.)

♣ Félicitations à Fabienne et à Dominique Heissat qui ont donné un petit frère à Johan, il s'agit de Nathan.

♣ Chacun d'entre nous a pu voir une illusion fantastique de Dany Lari lors d'une émission de Patrick Sébastien. Vous pourrez revoir cette illusion faite par Bertran Lotth lors des prochains Mandrakes d'Or.

♣ Tous les membres du bureau se joignent à moi pour souhaiter un bon rétablissement à Michel Alexi (magicien professionnel et membre de notre cercle) qui a été victime d'un grave accident lors d'une tournée cet été.